
¡Estimados amigos y amigas de MaZ en todo el mundo!  

Ya ha pasado mucho tiempo desde la última vez que han recibido nuestro primero boletín. Desde 

entonces han pasado varias cosas en MaZ sobre las cuales nos gustaría informarles.  

Noticias del equipo MaZ 

El equipo de MaZ, es decir, Anne Arenhövel y Hannah Ivens, comenzó el nuevo año con optimismo y 

energía positiva. Después de tres jornadas informativas digitales para las personas interesadas en el 

programa MaZ, en las que el equipo contó como siempre con el apoyo de unos de los MaZ que 

regresaron, 7 nuevos MaZ pudieron comenzar su preparación a finales de febrero. Anna, Dominik, 

Emmanuel, Jonas, Lea, Luisa y Sophia están con nosotros este año. Jóvenes que, a pesar de las muchas 

inseguridades provocadas por la pandemia de Corona, están listos para la aventura “MaZ”. Y aunque 

"sólo" se realizó el "Curso de Un Mundo" en forma digital, fue un verdadero éxito. Además de 

conocerse, l@s nuev@s voluntari@s/MaZ se han empleado con temas como las estructuras de poder 

y comercio a nivel mundial y también se han atrevido a dar una mirada crítica a la cooperación al 

desarrollo y los servicios de voluntariado. Comer pizza juntos, buscar un tesoro en área digital y festejar 

la misa de MaZ en línea fueron los puntos culminantes del seminario. 

 

  

Cómo serán los próximos seminarios, si serán presenciales o digitales, eso depende mucho de la 

situación actual de la pandemia en Alemania. Por el momento el numeró de casos nos permite unos 

aflojamientos de las reglas. Los colegios pueden empezar con clases presenciales. A menudo, l@s 

alumn@s vienen en grupos más pequeños y hacen cambios entre ell@s. También tienen clases 

digitales los días que normalmente no hay clases. Además, se permite que algunas tiendas vuelvan a 

abrir en condiciones especiales, para que regrese un poco la vida cotidiana. 

En cuanto a las vacunas, en Alemania existen las reglas que establecen que, en primer lugar, se puede 

vacunar a las personas mayores de 80 años, al personal de enfermería y ahora también a los 

educadores y pedagogos. Hasta el fin del año podría ser que todas las personas, que quieran vacunarse, 

estén vacunadas. En Alemania no hay obligación de vacunación. 

(Un momento con bengalas al fin del seminario) 

mailto:ell@s


Por el momento el equipo de MaZ está esperando a nuevas normas sobre viajar al extranjero.  Todavía 

hay advertencias de viaje del Ministerio de Asuntos Exteriores para todos nuestros países MaZ. En 

cuanto hay aflojamientos de estas reglas el equipo de MaZ va a buscar directamente el contacto con  

ustedes, nuestros socios, para ver si será posible un voluntariado a partir de septiembre/octubre de 

2021 y como lo podemos organizar. Eso significa lamentablemente que tenemos que ser paciente por 

el momento. No perderemos la esperanza y seguimos con mirada positiva al futuro.   

 

Una mirada atrás – Entrevista con Jule  

 

¿Quién eres y qué tienes que ver con MaZ? 

Hola, mi nombre es Jule y tengo 20 años. Estuve en Cochabamba, 

Bolivia en 2019/20 con el programa MaZ de los Espirítanos. Al 

principio, apoyaba el trabajo en el Kinder, llamada guardería, y 

dibujaba, pintaba y jugaba con los niños pequeños. Además, 

estuve hasta diciembre dos veces por semana con mi madre de 

acogida en la cárcel de mujeres. Allí hacíamos tarjetas juntas, que 

luego se vendían a Alemania y así las mujeres tenían un pequeño 

ingreso. Después de las vacaciones de invierno fui a Sipe Sipe, 

donde ayudé a los niños mayores (de 12 a 15 años) con sus tareas.   

 

¿Cómo fue para ti el aborto repentino?  

Al principio no me di cuenta de todo. Un lunes los niños ya habían 

sido enviados a casa por la situación de Covid-19 cuando llegamos. Por eso, lamentablemente, no 

pudimos despedirnos. Todo era tan incierto: había patrullas de policía por todas partes en las calles, 

las fronteras estaban cerradas y me preguntaba "¿llegaremos a casa en estas circunstancias?". En 

realidad, me hubiera gustado quedarme allí. Pero la situación allí no habrían sido circunstancias 

normales. Tampoco el trabajo con los niños en tiempos del encierro no era posible. El viaje de vuelta 

a Alemania fue entonces muy agitado y con poca antelación. Primero sólo tenía la información de que 

debía salir el próximo viernes con un avión para mí y los otros dos MaZ de vuelta a Alemania. El 

miércoles por la noche, nosotros MaZ hemos cocinado comida típica alemana y hemos comido con mi 

familia de acogida y sus parientes. Durante de comer nos informaron de que teníamos que tomar el 

autobús a Santa Cruz al día siguiente, porque el avión desde Cochabamba ya estaba completo. Así que 

no teníamos mucho tiempo para pensar y al día siguiente mi familia de acogida me acompañó al 

autobús. Sólo después de la salida realizaba que ahora volverá a Alemania. 

¿Cómo fue el tiempo después de tu regreso aquí en Alemania? 
Es difícil de describir. Todo me resultaba muy familiar, porque es mi entorno habitual. Todo estaba 

como lo dejé. He podido pasar mucho tiempo con mi familia. Durante el encierro en Alemania no había 

mucho que hacer. 

¿Qué está haciendo ahora?  

Estoy estudiando ciencias agrícolas en Bonn. Así que trato mucho los temas de biología y química, 

cultivo de plantas, ecología y ciencia animal.  

¿Hay alguna experiencia especial de tu año MaZ que quieras compartir con nosotros? 

(Jule y Erik en el patio del Kinder) 



Navidad me pareció especialmente hermosa. Antes pensaba que no me iba a contagiar del espíritu 

navideño, sobre todo con el buen tiempo. He celebrado la Navidad con mi familia de acogida, los 

padres de mi padre de acogida y sus dos hermanas y sus familias. Me sentí muy cómodo y también 

aceptado en este círculo, por lo que la Navidad fue muy especial para mí. 

 

Una mirada a delante – Planificación para el próximo Encuentro en Pentecostés  

Por el momento la cohorte 2018/2019 de MaZ está en la fase de planificación de nuestro Encuentro 

de Pentecostés. Tradicionalmente, se reúnen viejos y jóvenes o nuevos MaZ, con y sin sus familias de 

todas las regiones en Alemania, en este fin de semana festivo para celebrar Pentecostés, la fiesta del 

Espíritu Santo, que es por tanto una fiesta muy central para los Espirítanos en Knechtsteden. En los 

últimos años han participado entre 40 y 50 personas. Hay actividades conjuntas con los Padres, como 

una misa mayor festiva y un festival comunitario. Además, se ofrecen actividades en grupo, siempre 

preparadas temáticamente por el grupo de año MaZ que volvió hace dos años. Este año el tema será 

"Abre mis ojos para que vea las maravillas" (Sal 119,18).  

En primer lugar, el encuentro debe servir para el intercambio, para volver a vernos, para charlar y para 

llevarnos una ración concentrada del espíritu MaZ, que ya se ha convertido en algo único para nosotros 

durante la preparación. Existe un sentido de comunidad muy especial entre los miembros de MaZ y 

sus parientes.   

Por la situación actual de Covid-19, aún no podemos decir si la reunión podrá celebrarse en presencia 

en Knechtsteden, pero también estamos trabajando para una posibilidad alternativa en línea. 

¡Ya nos estamos alegrándonos! 

 

 

 
El encuentro de MaZ, Pentecostés 2019 



¡Querid@s soci@s! Como pueden ver no nos dejamos privar en tiempos de Covid-19 de los muchos 

rayos de esperanza que nos alegran, no importa si son pequeños o grandes. ¡El espíritu de MaZ se 

puede vivir a pesar del distanciamiento social!  

Esperamos que también descubran a veces esos destellos de esperanza en su vida cotidiana, que 

iluminarán sus visiones del futuro.  

Incluimos a todos ustedes en nuestras oraciones y les enviamos nuestros más cordiales saludos desde 

varios lugares de Alemania. 

Sophie, Silke, Judith y Anne (en sustitución del equipo MaZ y el equipo ampliado de MaZ)  

 

Y: ¡agradecimiento a Leonie, que ha hecho la traducción! 

 


